
Conselho Municipal de Participação e Desenvolvimento da 
Comunidade Negra e de Promoção da Igualdade Racial 

Lei Municipal nº 3.323 de 15 de dezembro de 2.016 

1 

                    

 

 

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA GESTÃO 2023-2025 DO CONSELHO MUNICIPAL 1 
DE DESENVOLVIMENTO DA COMUNIDADE NEGRA E DE PROMOÇÃO DA 2 
IGUALDADE RACIAL - CMPDCNPIR 3 

 4 
Ocorrida no dia dezesseis de setembro de dois mil e vinte e quatro, presencialmente, a 5 
reunião realizou-se na Estação da Cidadania, localizada na avenida Ana Costa, número 6 
trezentos e quarenta, no bairro Encruzilhada, cidade de Santos, São Paulo. Não havendo 7 
quórum na primeira chamada, feita às dezoito horas e trinta minutos, procedeu-se à segunda 8 
chamada, às dezenove horas e a reunião se iniciou. Conforme a sequência da pauta, no ítem 9 
1 a Sra Mary Careno, presidente, iniciou dando as boas-vindas e ressaltando a importância 10 
das parcerias entre o poder público e a sociedade civil para avançarmos nos assuntos 11 
relativos as comissões. Solicitou às comissões que fizessem, de cada área de atuação, um 12 
diagnótico dos problemas raciais existentesde acordo com o tema. O Sr. Renato solicitou a 13 
palavra e falou sobre a importante vitória que conseguimos, ao propor 15 (quinze) diretrizes 14 
orçamentárias para o ano de 2025 e também sobre a importância do PLAMPIR em vigor 15 
desde 2018. Ressaltou também que a comissão de planejamento está a serviço do Conselho 16 
e que construiu um trabalho que subsidiará as demais comissões. O Sr. Wellington informou 17 
que o CONLGBT – Conselho Municipal de Políticas LGBT também encaminhou propostas 18 
para a Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2025 e que depende também do acompanhamento 19 
dos conselhos referente à execução pelo Poder Executivo. No ítem 2, as atas da AGE 20 
realizada em 13/05 e da AGO realizada em 12/08 foram aprovadas. O conselheiro Wellington 21 
informou que a  Procuradoria Jurídica do município devolveu o processo administrativo com 22 
a minuta do regimento interno e a análise prejudicada, solicitando alterações com base no 23 
modelo do regimento interno do Conselho Municipal do Esporte. A conselheira Aurélia sugeriu 24 
para que a Diretoria Executiva conversasse com a procuradoria. O conselheiro Renato 25 
relembrou que temos a comissão provisória criada para a elaboração do regimento interno e 26 
sugeriu que esta se reunisse e para tanto, solicitou o envio da cópia do processo 27 
administrativo. Ressaltou que o procurador não tem a obrigação de conhecer o SINAPIR e 28 
que estamos passando uma situação igual ao enfrentamento jurídico vivenciado pelo ECA 29 
em 1990. No ítem 4, o Sr. Ivo relatou que aguardava a liberação de verba, através da ata de 30 
contratação para as festividades de final de ano. Informou também que as premiações para 31 
o Troféu Zumbi e a Medalha Quintino de Lacerda estão disponíveis. No ítem 5, o conselheiro 32 
Wellington explicou aos presentes sobre o trabalho deste Conselho em consolidar as 33 
informações de diferentes documentos para organizar a minuta de resolução normativa, 34 
referente à concessão das honrarias. A Sra Mary fez a leitura da Resolução Normativa com 35 
as mudanças  discutidas e sugeridas pela Diretoria. A Conselheira Nathalía discordou das 36 
alterações. À seguir, os conselheiros fizeram sugestões ao texto e sugeriram que ele fosse 37 
enviado para a comissão com a expertise da conselheira Natália Abelha para refazer o 38 
documento que será discutido na próxima Assembleia Geral Ordinária. A Sra. Mary fez a 39 
leitura do Edital do Mês da consciência negra e após ampla discussão com  sugestões de 40 
alterações, o tema escolhido para 2024 foi: “Estatuto da Igualdade Racial: Conhecimento que 41 
liberta!”, com prazo para as inscrições das atividades para até 10 de outubro.  Toda  42 
divulgação deve vir estampada um desenho da ADINKRA,  que simboliza o conhecimento, a 43 
educação ao longo da vida e da busca contínua pelo conhecimento. A Sra. Aurélia solicitou 44 
sua inclusão na Comissão de Saúde e informou os diversos espaços onde tem participado 45 
representando o CMPDCNPIR. A Sra. Isys relatou que a Comissão de Educação e 46 
Comunicação reuniu-se no dia vinte e oito de agosto e a pauta discutida  foi a) a criação de 47 
indicadores para a verificação do cumprimento da Lei 10639/2003 referente à história e 48 
cultura afro-brasileira e b) a cobrança de cópia dos relatórios trimestrais do referente Fórum 49 
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Municipal de Acompanhamento da Aplicação da Lei Federal 11645/08. A Sra. Aurélia sugeriu  50 
um convite a um(a) compónente do  Fórum de Aplicacação da Lei 11645/08 para que faça 51 
um relato, por escrito,  das suas atividades. O Sr. Renato informou que a Comissão de 52 
Planejamento, Monitoramento e Avaliação elaborasse um material de apoio, a partir da 53 
legislação, para as demais comissões e sugere atenção maior  à Comissão de Saúde, Meio 54 
Ambiente e Educação referente às questões sobre ESG, a sigla em inglês para 55 
Environmental, Social and Governance (Ambiental, Social e Governança). A Sra. Aurélia 56 
sugere convite ao Sr. Tatsubô para que apresentasse os Objetivos de Desenvolvimento 57 
Sustentável no Conselho. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da 58 
qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pela 59 
Presidente, Sra. Mary Francisca do Careno e pelo Primeiro Secretário, Sr. Wellington Paulo 60 
da Silva Araújo. 61 
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  Mary Francisca do Careno                                                Wellington Paulo da Silva Araújo 63 
PRESIDENTE DO CMPDCNPIR                                      1º SECRETÁRIO DO CMPDCNPIR 64 
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